



三原中だより

令和2年度 第7号
発行 令和2年 11月 20日
八丈町立三原中学校



『心遣い』



校長 大澤 道明

日本のみならず世界でも新型コロナウイルス感染が減りません。来年に延期されたオリンピック・パラリンピック開催も不安視されるほどです。しかし「Go To トラベル」効果で日本国内の旅行により人の移動は活性化され、八丈島への来島者も、11月後半の3連休では飛行機の増便があるほど増えています。島にいても常に感染予防を心掛けながらの生活は終わりません。心休まる日々はいつ訪れるのか、日常の生活に戻ることを心から願うばかりです。

そんな中でも学校の教育活動は創意工夫をしながら進んでいます。春に予定されていた修学旅行も内容を変更して11月2日から行ってまいりました。私自身、秋の関西は初めての経験だったので、紅葉にも期待していましたが、少し早かったようです。今年の修学旅行中にも心に残るできごとがあったのでご紹介します。

今年は例年より短い行程での実施であった。広島へは行かず奈良と京都をたっぴりとめぐる。私は自分を雨男だとは全く思っていないのだが、修学旅行で1日も雨が降らなかったことは過去の4年間で一度もない。今年こそ・・・。出発の日、八丈島は晴であったが、天気予報では関西から天気が崩れている。新幹線に乗り、旅は順調に進行していたが、名古屋に近づいた頃の車窓から見える空はどんよりとしていた。天気予報は外れることもなく、京都に着いた時には本降りであった。京都を經由し奈良へと向った。近鉄奈良駅から興福寺へ歩く。この時すでに靴には雨水がしみこみ始めた。奈良の名物の一つは鹿である。当然、散策路にはたくさんの踏みたくない代物が・・・それを避けながら東大寺南大門へと向かった。折りたたみの小さめの傘は、私の肩口をも十分に濡らしていた。生徒たちは大丈夫だろうか。結構な降りだったので、見学地を変更させた班もあったという。東大寺の大仏見学でこんなに人がいないのは新型コロナウイルスの影響だろうが、ゆっくりと見学ができたことは幸いであった。その後、近鉄奈良駅に戻り京都の宿に向かった。今年は、初めての京都での連泊である。宿は5年続けて「たき川旅館」である。老舗で、古いたたずまいが私は好きだ。私を含め全員の靴がずぶ濡れ状態で到着。女将が言った。『靴を乾かすので、下足箱に入れずそのままにしておいてください。濡れた靴では、明日の見学は楽しくないですからね。』3台の扇風機を使って風を当て、朝にはほとんどの靴が乾いていた。おまけに傘も同様に乾かしてくれていた。旅館とはいえ“心遣い”そのものだと感じた。2日目は京都市内班別行動。私はバスで下鴨神社に行き、毎年行っている嵐山に向かった。今年は目的がある。「人力車に乗って竹林を巡りたい。」到着後、渡月橋に向かいながら、多数いた中の一人を直感で指名。25歳のU君。実は高校教師を目指す若者だった。名所の説明を受けながら竹林も堪能。え！話の中で驚きが！私が八丈島からの旅行者だと知ると、「同級生が八丈島で漁師をやっています。」なんという奇遇であろうか。八丈島に戻った私は知人を頼り調査した。船の名前も分からず、名前も名字だけだったが、K丸に乗っていることが判明した。今度会いに行くつもりだ。



今後も工夫をしながら教育活動を進めてまいります。保護者・地域の皆様のご理解、ご協力をお願いいたします。27日(金)にはソフトボール選手を招いてオリ・パラ教育を行います。ご参観をお待ちしています。

〈三原中学校の教育目標〉

人間尊重の精神を基調とし、豊かな社会の形成に貢献できる人間を育成する。

○やさしい人

○たくましい人

○よく学ぶ人

〈校訓〉

『紳士たれ・淑女たれ』

三原中学校ホームページ <http://www.hachijomachi-tky.ed.jp/miharachu/>



三原大運動会

今年は新型コロナウイルス感染症予防のため、多くの保護者・地域競技を中止し、午前中のみでの開催となりました。また、コロナ禍でも実施できる競技の考案や、開催中の感染予防対策など、前例のない運動会となりました。生徒たちには例年とは違う運動会に多少の戸惑いが見られましたが、「真剣勝負」というスローガン通り、練習も本番も全力で競技に臨む姿勢がまぶしく感じられました。昨年は途中降雨により、今年はコロナ禍により一部競技が割愛となりました。けれども昨年同様、不満を言う生徒はなく、むしろ逆境の中でも楽しもうと努力をしている姿は三原学園の誇りであり、今後も後輩たちが受け継ぐべき力だと強く感じました。 【保健体育科】



後期生徒総会

10月30日（金）に後期生徒総会が開催されました。当日は前期生徒会本部役員の新任期から始まり、新しく組織された生徒会本部役員が中心となり生徒総会が進行されました。

生徒会・各委員会は前期の反省を踏まえて後期の活動方針・活動計画を立案しました。生徒全員が協力し合って三原中学校をよりよくしていこうという姿勢が見られました。3年生から1・2年生へとつながれたものが今後どのように変化し受け継がれていくのか楽しみです。 【生徒会担当】



3年修学旅行

11月2日(月)から3泊4日で京都、奈良に行きました。新型コロナウイルスの影響で実施が困難といわれる中、無事に全行程を終えることができました。

学習面、生活面において3年間の学びの集大成となる良い機会となりました。生徒は班行動を計画通り進めることの難しさを痛感しつつも、臨機応変に計画を修正し班行動を進められることができ、手ごたえを感じていました。

今回の修学旅行で感じた自分たちの課題を中学校卒業までに改善できるよう努力していきましょう。

【3学年担任】



2年職場体験・訪問

今年度は例年通りというわけにはいかず、11月4日(水)に大竜ファームで職場体験を、11月6日(金)にPIZZA PARADISO、消防本部、エンケルとハレの3か所で職場訪問を行いました。体験については、時間が短かったとはいえ、準備からまとめまでの生徒の様子を見ていると、実のある経験ができたと感じています。

また訪問では、それぞれの仕事に必要な資格や仕事内容をうかがっただけでなく、その方々の職業観についてもお話しいただきました。みなさんの仕事に対する姿勢や考え方を聞くことで、「自分ならどうするか?」を真剣に考える機会になったのではないかと思います。

コロナ禍が続く中、ご協力いただいた方々に、心より感謝申し上げます。

【2学年主任】





〈12月の主な行事予定〉

日	月	火	水	木	金	土
11/29	11/30 朝礼 1・3年復習確認 テスト 2年都学力調査	12月1日 避難訓練	2日 SC勤務日 心の教育 校内研修会 三者面談始 (3年) 放学	3日 三者面談始 (1・2年)	4日	5日 新入生標準服採 寸・在校生修繕 受付 17:00～ 18:00
6日	7日 朝礼 安全指導 専門委員会	8日 三者面談終	9日 交流給食 職員会議 放学	10日	11日	12日 土曜授業
13日	14日 朝の集い 小学生部活体験	15日 小学生部活体験 SC勤務日	16日 合同職員会議 放学	17日	18日	19日
20日	21日 セーフティ教室 SC勤務日	22日	23日 SC勤務日	24日 大掃除	25日 終業式	26日 冬季休業日始
27日	28日	29日	30日	31日	1/1 元日	1/2

※SC勤務日：スクールカウンセラーの勤務日

※放学：放課後学習教室

お子様の様子が気になるときはいつでも学校へご相談ください。(学校7-0057)

〈学校以外の相談窓口〉

☆八丈町教育相談室(2-0591)

☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288)

☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)

☆東京都児童相談センター(03-3202-4152)